
2 番 9 番 11 番

14 番 15 番

9:53　開会

開催概要説明

出席委員5名、欠席委員0名、員外1名　議長

開会あいさつ

事務連絡について

内容説明

・議会報告会について

議事1　所管事務調査について

休けい　9:54

現地調査のため、走古丹（風連湖）へ移動

再開　10:22

挨拶及び概要説明

(2)固定桟橋の整備状況について

休けい　10:36

次の調査のため、野付半島ネイチャーセンターへ移動

再開　11:43

(1)体験型観光について

休けい　11:46

昼食

再開　12:15

会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

沓澤

・整備に至る経過について

・整備計画について

・本年度の整備内容について

・追加工事について

自由質疑 回答は、水産みどり課及び事業課職員が対応

委員長

事務局長 浦山　吉人

9番 沓澤

委員長 9番

事務局長 浦山

委員長 9番 沓澤

産業振興部長

商工観光課長 伊藤 概要説明

委員長 9番 沓澤

スクリーンにより野付半島の体験型観光について内容説明

委員外の出席

出席瀧川　榮子外山　浩司

委員長 9番

委員の出欠
出席

出席

沓澤

出席

出席

水産みどり課長 新堀

主幹 松本　博史

建築住宅課長 田畑　直樹

商工観光課主幹 池田　卓也

建設水道部長 山岸　英一

建設水道部次長

登藤

委員長 9番 沓澤

会議に付した事件及び会議結果など

発言者

石下ネイチャーガイド

説明者は、野付半島ネイチャーセンターの石下亜衣紗ネイチャーガイド

・夏のガイドツアーについて

・冬のガイドツアーについて

産業振興部長 登藤　和哉

議長

岩口　裕昭

商工観光課長 伊藤　輝幸 管理課長 伊藤　一成 事業課長 小島　　実

上下水道課長 外石　昭博 水産みどり課主幹 大坂　恒夫

事務局職員

小島　　実 農政課長 小野　武史 水産みどり課長 新堀　光行

農業委員会事務局長 中村　公一

出席説明員

事業課主査 佐竹　和仁

事業課主幹 袴田　充輝 農業委員会主幹

第9回産業建設常任委員会　要点記録

開閉会日時 平成30年11月14日(水曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室3

開会 9:53

閉会 15:00

資料により内容説明

沓澤 自由質疑委員長 9番
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休けい　12:40

次の調査のため、野付半島内の野鳥観察小屋（ハイド）へ移動

再開　12:57

休けい　13:20

次の調査のため、富岡地区に移動

再開　13:40

(3)道路の整備状況について

休けい　13:50

次の調査のため、別海町役場庁舎へ移動

再開　14:18

調査全般について質疑

事務局長 浦山 議会事務局で確認することとする。

②　氷平線ツアーには、防寒具を貸し出せるように準備を整えている。

①　外国人がふえているので、指定管理者と相談して検討したい。

委員 11番 瀧川 以前指摘していた避難所の表示は、わかりやすくなったか。

産業振興部長 登藤 所管ではないので、総務部に確認する。

・工事計画について

・本年度の工事内容について

・近接道路に係る来年度の工事内容について

委員 11番 瀧川 ①　野付半島ネイチャーセンター横のトイレが「公衆便所」という看板になっている。

外国人対応や時代的なことも考え、表示を工夫してはいかがか。

②　冬季観光において、悪天候時の団体旅行客用の防寒対策の用具などを取

り揃えてはいかがか。

商工観光課長 伊藤

委員長 9番 沓澤 自由質疑

自由質疑 回答は、事業課職員が対応

委員長 9番 沓澤

自由質疑 回答は、商工観光課職員が対応

委員長 9番 沓澤

事業課主査 佐竹 富岡地区農道改良舗装工事について資料により内容説明

商工観光課主幹 池田 野鳥観察小屋について内容説明

委員長 9番 沓澤 自由質疑

・入込状況について

・氷平線体験について

・氷下待網漁見学体験について

②トイレの混雑

③団体客に対する説明、ガイドに係る屋内の部屋の不足

④ガイドの不足

⑤ツアー客以外のマナーや安全確保

①道の凹凸、水たまりの拡大や道幅の狭さによる遊歩道や木道での利用

者の怪我

沓澤 質疑

ガイドの数は。

委員長 9番

副委員長 14番

ネイチャーガイド 常勤2名のほか、アシスタントガイド5名で対応していて、今年の冬は毎日出

勤し、休みが取れないほどだった。今年はさらにお客様がふえる予定なので、人

がほしい。

商工観光課長 伊藤 観光開発公社では、随時ガイドを募集している。また、野付半島ネイチャーク

ラブが手助けしてもらっている。標津町のガイド協会にも相談している。

委員長 9番 沓澤

石下

・利用者増加に伴う課題について
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休けい　14:39

次の調査のため、説明員退室。

再開　14:41

議事2　その他

(1)議会報告会について

委員会方向内容、配布資料及び事前質問について自由討議

討議結果

委員会報告は、原案のとおりとし、配布資料はなしとする。

事前質問に対して、調べた資料は手持ち資料とする。

水産みどり課長 新堀 28年度設計業務費1,146万9,600円、29年度本体工事費4,005万8,000

円、30年度設計変更後本体工事費4,331万8,000円、2ヵ年分合計工事費

で8,337万6,000円。完成後に係る経費として32万6,000円を加えて8,370

万2,000円。3ヵ年の事業費全体で9,517万1,600円となっている。

委員長 9番 沓澤

自由討議

商工観光課長 伊藤 ①　パイプ椅子を常備するなど、対策を検討していきたい。

②　所管でも同様のアイデアを考えていたが、意外と見積額が高いため、検討して

いる段階であった。アイヌ文化に絡めた施設整備の補助メニューがあるので、今後

検討していきたい。

水産みどり課長 新堀

委員長 9番 沓澤 風連湖物揚場の総体事業費を知りたい。

委員 2番 外山 ①　ネイチャーガイドが観光客に説明する屋内の部屋が足りないと説明していた

が、座席をふやす方向で検討してはいかがか。

②　せっかく訪れた観光客が天候を理由に写真が撮れない場合に、ネイチャーセン

ター前にトドワラのモニュメントのようなものを設置して対応できないか。

③　風連湖物揚場の車両の進入と退出の運転ルールはあるか。

15:00　開会9番委員長 沓澤

③　桟橋の幅を通常の幅4.5mから1mふやしたのは、軽トラックが旋回できるため

である。


